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BIBLIOTHEQUE DU CERIST

Gestion de processus d'un micro-noyau de systéme d'exploitation réparti avec garantie de service

Résumé

L'utilisation de l'approche synchrone dans la programmation des systémes
d’exploitation permet d’obtenir une plate-forme déterministe et prouvée pour béatir
des applications temps-réel.

Cette thése présente une réalisation modulaire de la gestion des taches a l'aide
du langage synchrone ESTEREL. Nous montrons quelques types de proprietes non-
triviales qui ont pu etre verifiees automatiquement sur le code ESTEREL. Nous

définissons la machine d’exécution nécessaire a son fonctionnement, et en
décrivons une implantation expérimentale.

Nous montrons comment, dans une configuration répartie, plusieurs
exemplaires de cette gestion des taches peuvent étre synchronisés, ceci afin d’offrir
un exécutif synchrone réparti, qui facilite la réalisation des applications temps-réel
distribuées.

Mots clefs : Programmation synchrone, systémes répartis, gestion de taches,
systémes déterministes, systémes temps-réel

Abstract

Study and prototyping in Esterel of process management in a distributed
operating system’s microkernel with service guarantees.

The use of the synchronous programming approach in operating systems
implementation allows the construction of provable, deterministic platforms to
support real-time applications.

This thesis describes a modular process management written in Esterel, a
synchronous programming language. We present non-trivial properties that have
been verified automatically on the Esterel code. The execution machine necessary
to support its correct behavior is defined, and we describe an implementation of it.

We also present how several instances of this process management can be
synchronized in a distributed context, yielding a synchronous platform that should
facilitate the development of distributed real-time applications.

Key words : Synchronous programming, distributed systems, process
management, real-time systems, deterministic systems
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